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保護者アンケート「学校教育への願い」から

学校の取組に対する課題提起や賛同をたくさんいただきました。主だったご意見と課題
に対する提案を掲載しました。今回は，【学校行事】へのご意見，ご提案がありましたの
で，新しい項目として，付け加えました。なお，内容的に同じようなご意見はまとめたり，
個人が特定されるものは一部修正したりしたご意見もありますのでご容赦ください。
なお，○は肯定的な意見 ・は改善に向けた意見になっております。

【学校行事に関すること】
○児童数が減ったことで，場所にも，児童にもゆとりができたと思います。この雰囲気を壊
さず，更に校内の結束力を強くするため，縦割り活動の機会がもっと増えるとよいのでは
ないかと思います。（下級生の掃除に上級生が付く日を設けるなど）

・学校で行っている取り組みなど，分からないこと・知らないことがまだまだ多いと感じま
した。

・町立で学校を運営しているのなら，草刈り等は町で予算を組んでもらいたいです。善意に
頼るのはよくないです。また，余計な行事や仕事を減らして休みましょう。

・奉仕やボランティアといった善意の半強制といった言葉は嫌いです。土日にそういった奉
仕作業の行事があるなど，色々やっていることを一度整理して，最低限にすべきです。

・元実穀小の保護者です。聾学校との交流を復活させてほしいです。
・近くに公園がなく，みんなと外で遊ぶ機会が少ないので，ふれあい教室を増やしていただ
きたいです。

・「縦割り学習」については，現在ロング昼休みにおいて，定期的に「なかよし学級」を
実施しています。縦割り活動は，高学年のﾘｰﾀﾞｰ性を高めたり，下学年への思いやりを育
てたりする機会としてとても大切だと考えています。学校の中心となって活動するだけ
でなく，校外行事も多い高学年が負担にならないように，「縦割り活動」が充実できる
よう，検討していきます。

・学校における教育活動については，これからもホームページ，学校だより，学年だより
等で，より分かりやすくお伝えしていきます。何かご不明な点がありましたら，ご連絡
ください。

・土日の奉仕作業については，お休みのところ，たくさんの子どもたち，保護者の皆様に，
参加していただき，本当に感謝申し上げます。「私たちの学校」という結束を強めるよ
い機会だったと考えています。また，「奉仕作業」は子どもたちにとって「思いやりや
助け合いの心の育成と，社会の一員としての自覚を高める」ためにもとてもよい体験活
動だと考えています。保護者の皆様のご理解・ご協力のもと，今後もボランティア活動
にご参加いただければ幸いです。

・学校行事については，児童数も減少しましたので，今まで実施してきた活動を見直して
いるところです。例えば，「親子学習会」を全学年実施から各学年の判断による実施と
改善しました。教育活動を精選することで，より「子どもたちと向き合う時間の充実」
を図っていきたいと考えています。

・「霞ヶ浦聾学校」との交流については，現在計画を立てているところです。１学期には
４年生の校外学習（消防署見学）を交流学習として実施いたしました。ただ，本校は霞
ヶ浦聾学校と離れた立地のため，数多く交流学習を計画することが難しくなりましたこ
と，ご理解ください。

【学年経営・学級経営に関すること】
○いつも大変お世話になっております。毎日楽しく学校へ向っています。
・幼稚園，保育所と違って，どこまで連絡や相談をしてよいかといつも少し考えて行動して
います。

・先生の注意の仕方に男女差があり気になります。「どうして男子は怒られるの？」と聞か
れると，どう答えたら良いか困る時があります。

・全体としてばかりでなく，児童一人一人を理解し，見てほしいです。
・先生が通りがかりに，子どもの状況をよく確認せずに声をかけて行ってしまうことがあり
ました。子どもの意図を理解しないでの声かけはやめてほしいです。

・先生も時間を守って行動してほしいです。
・集金が多いです。

・担任への温かいお言葉に心より感謝申し上げます。これを励みにさらに，子どもたちの
「自己有用感」を引き出し，学級が「心の居場所」になるように努めてまいります。

・日頃より，ダメなことはダメという指導をしております。また，指導の際には，子ども
達の話をまず聞くことを心がけておりますが，至らない点もあります。そのような際に
は，遠慮なくお知らせください。

・集金については，保護者の皆様の負担にならないような工夫改善を，現在検討中です。
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【学習や宿題に関すること】
・クラスにより｢宿題｣の量が違います。
・漢字ドリルの進め方を見直してほしいです。どのくらい進めたか，一目でわかるように表
にチェックしてほしいです。

・図書室を利用して，読書の習慣をつけるようにしてほしいです。子どもが本を好きになっ
てほしいので，朝の自習時間に本を読む時間を作ったり，子ども同士が面白かった本を紹
介し合ったりする機会があればよいと思います。

・宿題の量につきましては，学年で十分話し合い取り組んでいます。「ドリルの進め方」「自
学の進め方」につきましては，子どもたちにはもちろん，保護者の皆様にもご理解でき
るような工夫・改善に努めてまいります。お気付きの点やご心配な点がありましたら，
遠慮なくお知らせください。

・月曜日と木曜日の朝の自習時間が「読書の時間」となっております。学級によっては，
おすすめの本を掲示するなど，工夫しています。また，ボランティア「オリーブの会」
の皆様による定期的な「読み聞かせ」の時間が朝の自習時間と昼休みに設定されていま
す。朝の自習時間には，子どもたちと一緒に担任もなるべく読書をしようと心がけてい
ます。ぜひ，ご家庭でも，一緒に読書する時間を作っていただければ幸いです。

【登下校に関すること】
○下校時，途中まで先生が付いてきてくれて助かります。
・あいさつに元気がない。大人も自ら進んであいさつをすることが，子どもたちのお手本に
なると思いますが，子どもたちとすれ違ってもあいさつするという習慣がないのだと感じ
ます。もう少し，あいさつができるといいなと思います。

・立哨当番など，あいさつの声かけが少ない気がします。
・登下校，朝の当番時のあいさつの声が少ない気がします。
・下校方法を間違い，子どもが泣いて帰ってくるということがありました。ミスがあること
は仕方ないのですが，何かあった時の保護者への対応に関して，学校として今一度考えて
いただきたいです。その後，懇談会でどう対応策をとっているのかをわかりやすく説明し
ていただき安心しました。

・登下校時の安全面が不安です。教職員が少ないから，手薄になるというお知らせがよくく
るのですが，大丈夫でしょうか。

・下校時，まっすぐ自宅に帰らず，友だちの家の方へ歩いて行ってしまうことがあり，呼び
戻しました。

・下校バスの中で，子ども数名がお菓子を食べていたり，乱暴な言葉を言ったりしているそ
うです。バスの中でのマナーや過ごし方について指導したり，引率者を同乗することを検
討したりするなど，お願いいたします。

・児童数も減りましたので，登校班も学校のとりまとめにできないでしょうか。他の市では，
そのような学校も多いと聞きました。

・通学路の見直し，安全に登下校できるために信号の設置，街灯の設置等を町に働きかけて
ほしい。また，一人で下校することがないよう，他学年と一緒に帰るなど指導をしてほし
いです。冬季だけでもバス利用ができるよう町に働きかけてほしいです。

・学年別下校ではなく，５時間下校グループと６時間下校グループに分けてまとまって方面
ごとに下校させてほしいです。

・保護者，ボランティアの皆様の登下校時における子どもたちへの見守りには，心より感
謝申し上げます。引き続き，安全に登下校できるように，繰り返し指導してまいります。
また，交通安全・見守ってくださる方々へのあいさつや感謝の気持ち等について，指導
してまいりますが，ご家庭でも親子で話し合う機会を作っていただければ幸いです。

・スクールバスの中でのマナーについては，ご心配をおかけしております。引き続き，マ
ナーについては繰り返し指導していきます。何かお気づきの点がありましたら，ご連絡
ください。

・登校班については，現在，育成会など地域の方々によって編成されています。地域の実
態にあった登校班編成が一番安心ではないかと考えています。

・通学路の危険地区については，町に報告済みです。夏休み中に，町の担当の方に実際に
見てもらい，対策を考えていただいているところです。

・下校の仕方につきましては，子どもたちの安全第一を念頭に，現在，検討中です。

【施設・設備に関すること・その他】
○駐車スペースの確保をしていただきありがとうございます。
○ＨＰにお知らせがあって助かります。メールが見れない時もＰＣからチェックできるので，
助かります。

・ホームページを確認しましたが，写真も小さく，見づらいと感じました。もっと子どもた
ちの様子が分かりやすいといいなと思いました。

・ホームページに，行事一覧や教育方針などを掲載してほしい。町に任せるのではなく，先
生方の中でもホームページ担当を決めて運営してほしいです。

・子どもが忘れ物をしたため，学校に届けに行ったが，簡単に校舎に入ることができました。
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セキュリティ面を考えると不安があります。不審者も入れてしまうと思うため，対策は必
要かと考えます。

・教室のエアコンが寒いと子どもが言っています。設置温度を考えてほしいです。
・校舎内で水道水が飲めないと聞きましたが，本当でしょうか？
・あさひ小に比べ，歴史ある建物なので，修繕や整備に更に力を入れてもらえると安心です。
・体育館の暗幕の修理ありがとうございます。カーテンレールから壊れていますので，点検
してください。

・あさひ小との設備の差をなくしてほしい。黒板付近の蛍光灯の明るさ，パソコン，実験用
教材等）

・上履きがすぐ汚れます。子どもだけの掃除では，十分ではないのかもしれません。一度清
掃業者に入ってもらい，廊下のクリーニングをしてみてはどうでしょうか。

・三角駐車場からお芋屋さんの方へ（中島芋屋）通学路ができる計画は進んでいるのでしょ
うか。

・体育館のトイレを改修してほしいです。
・放課後，校庭を開放できないでしょうか。
・せっかくプレハブもなくなり，広く運動場が使えるようになったので，運動能力アップに
つながる雲梯など，遊具を設置したらどうでしょか。

・ホームページにつきましては，改善に向けたご意見をいただき，ありがとうございまし
た。また，たくさんの保護者の皆様に関心をもって確認していただけているようで，う
れしい限りです。今後とも，楽しんで見ていただけるようなホームページ，実用性のあ
るホームページにしていけるように努めてまいります。

・備品，施設等の不備・不足については，ご不便をおかけしています。予算の範囲内で，
急を要するものから修繕しているところです。夏休み中には，体育館ステージ下倉庫・
体育館通路フェンス・のぼり棒・鉄棒裏花壇・砂場・駐車場白線など，子どもたちの安
全を一番に考え，改修工事を実施しました。施設のクリーニングなど，まだまだ，気に
なる点がありますが，来年度に向けて，修繕項目として検討してまいります。

・学校の体育館・校庭等は，公的な施設として，利用可能な時間をホームページで公開さ
れております。各少年団やスポーツチーム等が生涯学習課へ利用申請を行って，校庭等
を利用しているところです。

たくさんの貴重なご意見をいただきましてありがとうございました。
提案されたご意見の中にはもっと詳しくお聞きして，学校全体として取り組んでいかなけ

ればならないご意見もありました。
子どもたちの健やかな成長には，学校と保護者，地域の連携が欠かせません。これからも，

子どもたちをどのように導いていくか，ご意見等をいただきながら，教育活動の充実に努め
てまいります。皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。

【お問い合わせ】
阿見町立本郷小学校 教頭 福井朱美
ＴＥＬ ０２９－８４１－００２４


